

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8152

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 13 publica las siguientes disposiciones:
«Gracia y Justicia.» Real decreto nombrando fiscal de la audiencia de Barcelona a D. Manuel de Cárdenas.
Otro promoviendo a la plaza de oficial de la clase de primeros a D. Antonio Arnao.
Otro promoviendo a la de oficial de la clase de segundos a D. Pablo Guada.
Otro promoviendo a la de oficial de la clase de terceros a D. José Trillo Figueras.
Otros indultando a José Fernandez Corral y consorte y a Francisco Ruiz Vazquez, Rafael Rodriguez, Fernando Lafuente y otros de las penas que les fueron impuestas en causa por delitos políticos.
«Hacienda.»—Real orden autorizando la circulacion de 2,79549 monedas nuevas de bronce de 10 céntimos de peseta, procedentes de la reconvencion verificada el 31 de octubre próximo pasado en el establecimiento monetario de Barcelona.
«Fomento.»—Real orden haciendo públicos los servicios prestados por la guardia civil durante el mes de setiembre último en la custodia de los montes públicos.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
— Parece que no se concederá al Circulo popular alfonsino el permiso que habia solicitado para constituirse como centro politico.
— Tasa de veinte las exposiciones que en estos dos meses últimos se han dirigido al ministro de la Gobernacion para que se autorice a crear o establecer casinos politicos en varias capitales de provincia.
— Ha corrido el rumor de haber sido mandada cerrar una sociedad que, al tener caracter politico, da bastante que hablar en estos dias.
— No es cierto.
— Ayer tarde se celebró su aniversario reuniendo la junta directiva de los asociados historicos.
— A ultima hora se decia que habian acordado no considerar como individuos que pertenecian a todos los que en punto de conducta no acaban sin discusion los acuerdos de la junta suprema del partido.
— Hoy recibimos periódicos de la

isla de Cuba que alcanzan al 25 de octubre.

La «Voz del comercio» de Sancti Spiritus, dice con fecha 11 que el comandante D. Manuel Travesi sorprendió en los montes de Santa Clara y Purificacion 14 rancherías y ocupó a viva fuerza la subprefectura, resultando 6 muertos, entre ellos el subprefecto Tomás Morales, y 5 prisioneros.

Una carta de Puerto-Príncipe, fecha 13, dice que las presentaciones diarias no bajaban en aquel departamento de 30 a 40, lo cual prueba la actividad de la campaña, el decaimiento de la insurreccion y la confianza que inspiran las autoridades.

Dice el «Diario de la Marina.»

«Al contestar el general en jefe a una comision que fué a darle las gracias, en nombre del pueblo de Puerto-Príncipe, por las medidas que acababa de dictar para atender a los trabajos agricolas y mejorar la actual situacion de las clases desvalidas, se expresó en los siguientes términos, según nos comunicó el corresponsal de la prensa en campaña: «Si ha habido, dijo, quien ha creído que España no miraba a esta provincia como una de las mas queridas, estaba en un error. El gobierno se halla dispuesto a tratar a esta provincia española como a todas las demás de la monarquía, y terminada la guerra «la obra de la reconstrucción será breve.»

La guerra, dice una corresponsal de Puerto Príncipe, se halla hoy en un estado muy halagüeño, y las miradas y los desvelos de todos deben dirigirse a la reconstrucción. No basta recibir como al hijo pródigo a los que despues de pasados errores vienen a nosotros; es necesario prepararles al camino para que vuelvan a la vida del honrado trabajador; es preciso que les ayudemos como hermanos.

La misma carta dice:
«Las columnas de la cuarta brigada, operando con gran actividad por la parte sur de su territorio contra grupos aislados que solo han conseguido hacernos un herido, ha obtenido dar muerte a Juan Loiaz, herir al prefecto Estrada, sobrino del titulado presidente, hacer 12 prisioneros con armamentos y un caballo, recogiendo además 44 personas de familia, mas de 1000 cartuchos, destruir las grandes estancias que la insurreccion cultivaba en aquellos terrenos, y obtener que se presenten a indulto D. Lucas Castillo, que fué secretario de Estado del titulado gobierno, y su hijo, ayudante de Maximo Gomez.»

El resumen de las operaciones en dicho departamento durante los diez primeros dias de octubre, da un resultado de 117 hombres y 184 de familia,

recogidos y prisioneros al enemigo, cuyo total de 301, mas 25 caballos cogidos y 35 armas de fuego, son han costado por nuestra parte 3 heridos.

Un telegrama recibido en la capitania general dice que el 18 se presentó a indulto en Cienfuegos el cabecilla Pancho Gonzalez, con 9 de su partida, armados y municionados.

Ha fallecido en la Habana el comandante de infantería D. Leopoldo Carrillo de Albornoz.

El «Eco Español» de Trinidad dice que en las primeras horas de la mañana del 14 apareció en la quinta de Baguer una pequeña partida de hombres blancos y de color, que asesinaron a D. Manuel de Soda y al joven D. Antonio de Sol.

Los periódicos de la Habana del 23 publican el siguiente telegrama oficial:

«Capitan general, Habana. Ha habido escision en las fuerzas enemigas; en el campamento de Angulema (Manzanillo) quedan solo con el titulado brigadier Ruiz, de 30 a 40 hombres, dispersándose, despues de licencias, la mayor parte de aquellos. Se han presentado en Manzanillo coroneles Bello y Rivera, alférez Avilés, sargento Olives y quince hombres con ocho caballos.—Segun datos, aun no rectificadas, en los diferentes campamentos se han presentado como unos cien de familia y diez montes; se esperan presentaciones en corto plazo. En algunas torres de la costa se han acogido familias insurrectas a nuestro amparo y salen buques de guerra a recogerlos.—Campos.»

—Anoche se fugó del hospital Militar, en donde se hallaba como enfermo, el comandante D. Joaquin Leon del Pulgar, preso en abril ó mayo últimos.

—A las seis y media de la tarde terminó a, en la reunion de la junta suprema del partido moderado.

El señor conde de Choste empezó dando cuenta de la comunicacion que le habia dirigido el Sr. Pazos, dimi-tiendo el cargo de individuo de la junta, y la contestacion que creyó conveniente dar al margen de dicho documento, cuyo original se devolvió.

La conducta del Sr. Pazos, sus actos como presidente de la junta del circulo popular alfonsino, la conducta seguida por la mayoría de los individuos de dicha junta, fueron objeto de examen detenido, y debate animado por la junta suprema, acordando por unanimidad dirigir una comunicacion a la junta directiva del Circulo participándole, que no considerado conveniente la conducta observada por el Sr. Pazos, quedaba separado de la junta suprema, y que habiéndole seguido muchos de los individuos de dicha jun-

ta directiva, la suprema declaraba rota toda la inteligencia entre ambas.

Este acuerdo será comunicado a los comités de provincias, detallando la historia de todo lo ocurrido, habiendo encargado la redaccion de este documento al Sr. Gutierrez de la Vega.

Despues se dió cuenta de las comunicaciones recibidas de los comités locales y demás asuntos ordinarios.

—Acordaron por último reunirse de nuevo el sábado próximo.

—Como habiamos anunciado, anoche se reunieron los representantes de los comités de Madrid con la junta directiva del Circulo popular alfonsino. Ocupada la presidencia por el Sr. Pazos, a ruegos de los concurrentes hizo uso de la palabra manifestando en su discurso que en vista de la actual situacion del partido moderado, y las condiciones en que tambien se encuentran los otros partidos, el Circulo no podia representar negaciones de la historia y del porvenir.

Mantuvo la necesidad de insistir en su actitud conocida respecto de un fausto suceso anunciado anteriormente, y confirmar con nuevos votos los actos de la asociacion.

Espuso la conveniencia de vivir la vida de una libertad prudente y racional, siempre al abrigo de su bandera y al amparo de las doctrinas del partido.

Afirmó que creia inspirarse en los sentimientos de todos los concurrentes al expresarse en este sentido, y al defender la formacion de grandes colectividades en las cuales papitaran los sentimientos de todas las clases llamadas a intervenir en la vida pública, porque así podrian ser mas eficaces y mayores los servicios que se prestaran a la legalidad, a las instituciones tradicionales, al pais y a la monarquía legítima.

El discurso del Sr. Pazos fué aplaudido en diferentes períodos por todos los concurrentes.

En el mismo sentido hablaron tambien con aplauso los Sres. Garcia, Alvarez, Gotarredona, Garcia Viejo y Calvo, afirma de el Sr. Gotarredona que de hoy mas el Circulo representaba el partido moderado del porvenir.

Los representantes cupidos en número de mas de ciento, tomaron antes de separarse los acuerdos siguientes:

1.º Que se dé un voto de gracias a la junta directiva del circulo por su conducta en sostener al presidente del mismo.

2.º Que el circulo se ratifica y afirma de nuevo en el espíritu y la letra de su circular de 12 de octubre.

Y 3.º Que se dé un voto de confianza al presidente señor Pazos.

Así se acordó por unanimidad.

Al terminarse la reunion, que fué

breve, y sin debate por la conformidad en la opinion de los concurrentes, se dieron vivas a la patria, al rey y a los generales que en Cuba defienden la integridad de la nacion.

La junta directiva parece que se ocupa ahora en trabajos especiales de propaganda con objeto de hacer conocer su pensamiento a sus adictos.

—El fabricante de Valencia señor Lleó se ha dirigido al ministerio de Fomento para llevar a la Exposicion de Paris, en instalacion propia, muestras de todos los productos de filatura de su fábrica, en competencia con los de Londres.

El espalero de Madrid Sr. Martin se ha dirigido a dicho ministerio con igual propósito.

—El Sr. Calderon Collantes ha realizado el propósito que manifestó hace tiempo de proveer todas las vacantes de su secretaría por ascenso riguroso entre los empleados de la misma, desatendiendo en absoluto todas las pretensiones y compromisos en contrario. Además ha suprimido, a medida que han vacado, todas las plazas cuya provision no era indispensable para el buen servicio.

—Ha firmado S. M. los siguientes decretos:

Presentando para el obispado de Barcelona al obispo de Canarias, señor Urquinaona, y para el de Gerona al doctor de Barcelona D. José Tomás Sevilla.

Nombrando consejeros de las órdenes militares, para cubrir dos vacantes que existían, al marqués de Torneros y al conde de Superuada. Estos cargos son honoríficos y gratuitos.

Nombrando fiscal de la audiencia de Barcelona al oficial del ministerio de Gracia y Justicia D. Manuel de Cárdenas, y ascendiendo en dicha secretaría a los que ocupan los primeros puestos en las escalas inferiores.

—Hoy se ha hablado de un disgusto pendiente entre dos socios del circulo Constitucional, por una cuestion no politica. Se ha dicho tambien que la junta del circulo se iba a reunir para tratar del asunto.

Nuestras noticias son que no tiene importancia el ligero rozamiento que ha tenido lugar entre los dos individuos aludidos.

—Cuenta un periódico que anoche, y por casualidad sin duda, se hallaron en la casa de una persona bastante conocida en Madrid, el señor Cánovas del Castillo y el Sr. Sagasta, quienes aprovecharon aquella circunstancia para departir amistosamente sobre diversas cuestiones politicas, de no escaso interés actualmente.

No es cierto. Ni por casualidad ha tenido el Sr. Sagasta el gusto de ver al señor Cánovas del Castillo despues de la visita que le hizo hace meses

La expresion de esperanza, de renacimiento y alegría que animó pronto el semblante pálido y decaído de la jóven, recompensó a Julian de una generosidad que desahucadamente estaba mas en armonia con la bondad de su corazon que con los recursos de su caja.
—Donde diablo voy a encontrar ese dinero murmuró dirigiéndose al sitio donde trabajaban los obreros. Necesito ya siete mil francos para mi sastre... En ver que soy un loco. Sin embargo, no podía dejar morir a esa pobre jóven mientras la que a una esperanza de salvacion... ¡Bah! a la primera ocasion vendere dos de mis caballos; pero entretanto necesito encontrar esos nueve mil francos por una vez y los siete mil por otra... ¡Diez mil francos! En fin, veremos mañana. Era hoy demasiado dicho para que no me sobreviniera algun disgusto... Afortunadamente he ganado despues de la partida de la señora de Wabrun,

En cuanto este nombre volvió a presentar a sus ojos las encantadoras facciones de la que amaba, Julian no pensó mas que en Juana. Se reunió a los zuequeros y se apresuró a prevenir a Toinand que Suzette seria la madrina del recién nacido. Se comprendió la sorpresa de la niña que se puso a tallar de alegría. Mas por desgracia, porque su pantomima escitó la envidia de Pierrot.
—¡Yo tambien quiero ser madrina! exclamó éste.
—No, respondió Suzette, seré yo.
—Y yo tambien.
—No, yo sola. El caballero lo ha dicho.
Disgustado Pierrot, apeló a su gran argumento y cayó sobre su hermana con las manos levantadas. Julian los separó riendo. En seguida montó a caballo y volvió a Samoncourt pensativo.
En la esperanza de encontrar al dia siguiente el dinero que necesitaba, Julian marchó aquella misma tarde a Paris,

asaltaron el espíritu de Mr. de Maupierre; pero como esta idea era apropiada para hacer renunciar a la única esperanza de salvacion que le quedaba, Julian se guardó bien de detenerse.
En cuanto concluyó de almorzar, tomó un coche y se hizo conducir a la estacion del ferro carril del Norte para marchar a Creil y de allí a casa de Mr. Bonin, que vivía a algunos tiros de fusil del pueblo de X... No pudo impedir el experimentar un sentimiento de disgusto oyendo que el tren habia partido. Esto era un retraso de una hora, pero era una detencion grave para la penosa negociacion que proyectaba nuestro héroe. Con la cobardía propia de muchas personas en tales circunstancias, Julian hubiera dejado de buena gana su visita para otro dia, pero el punto de honor que le obligaba a pagar su deuda a las veinticuatro horas, no le permitia dudar. Tomó el tren siguiente y

Mr. de Maupierre habia estado en buenas relaciones con ella.
Hacia mucho tiempo que este habia roto su intimidad; pero como hombre galante, Julian no se mostraba menos dispuesto a serla útil siempre que la jóven tenia necesidad de él.
Desgraciadamente para los dos, esta ocasion se repetía con bastante frecuencia. Despues que Eloisa habia abandonado el teatro y se encontraba sin protector, su presupuesto se encontraba al fin de cada mes con un déficit que debia pronto ó tarde producir una catástrofe.
En el momento en que la señorita Damiroel encontró a Julian no sabia literalmente dónde poner la cabeza. Mr. de Maupierre era el único de sus amigos con el que podia contar; se comprende, pues, el grito de alegría que habia exhalado al verle.
Sin embargo, aquel dia llegaba Eloisa a mala hora. Aunque Julian le manifestaba la misma politica

para pedir al jefe del gabinete que inclinara el ánimo de S. M. el rey en favor de un indulto que se solicitaba.

—El Sr. Pazos se propone contestar á la comunicacion que la junta suprema del partido moderado ha dirigido á la directiva del Círculo popular alfonsino, notificándole el acuerdo adoptado ayer en la reunion de casa del señor conde de Cheste y dar publicidad por medio de la prensa á dicha contestacion.

—Mañana probablemente, publica la «Gaceta» un importante decreto fijando las bases de tributacion de las provincias vascongadas, á fin de que contribuyan como las demás del reino, en una ú otra forma, á las cargas generales del Estado, segun el espíritu de la ley de 21 de Julio de 1876.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 12.—Los agregados militares al cuartel del czar, espresan que este no sería indiferente á las negociaciones de paz que pudieran entablarse, con ocasion tan favorable como la toma de Plewna; siempre que estas negociaciones se realizaran sola y directamente entre turcos y rusos.

Viena, 12.—Los rusos han tomado por asalto una excelente posicion en los alrededores de Plewna. Muy estrechado ya el cerco de esta plaza es inminente un ataque general contra la misma, aun cuando se espera que los turcos la evacuen.

Viena, 12.—Los turcos han hecho una salida de Plewna para atacar á las fuerzas rusas, pero con mal éxito, siendo rechazados y perdiendo en su huida á la plaza un reñuto que los rusos conservan en su poder.

El general Leonoff ha tomado con un cuerpo de caballería á Vratsa, poblacion bien guarnecida y que ocupa una excelente posicion para el curso de las operaciones.

Paris, 12. El discurso pronunciado por el Sr. Grevy al tomar posesion esta tarde de la presidencia de la Asamblea de Versalles no concreta ninguna resolucion y se califica como muy vago.

Belgrado, 13.—El gobierno sérvio ha contestado á la nota que le dirigió la puerta, en la cual esta se quejaba por la concentracion de fuerzas sérvias en la frontera de Turquía.

Nuestro gobierno contesta en términos dignos y mesurados á las amenazas del gabinete de Constantinopla.

Dice que no puede en manera alguna desguarnecer las fronteras y dejar sin proteccion á los habitantes de los pueblos limítrofes.

Segun las últimas comunicaciones, parece que se ha declarado en principio una enfermedad epidémica en la Turquía asiática.

Los periódicos franceses de opiniones conservadoras han cedido en su lenguaje enérgico contra las oposiciones.

A propósito de esto, los diarios avanzados atribuyen á convencimiento de su impotencia el lenguaje de los amigos del gobierno; pero realmente los despachos telegráficos de hoy prue-

ban bien claro que la calma era precursora de la tormenta.

El «Journal des Débats» publica un telegrama de la «Agencia Havas» diciendo que han entrado en España por el punto de la frontera llamado «Mourcillas», 30 espáñoles armados con fusiles Remington.

Con el epígrafe de «Accion Heroica» leemos en el «Gibrálal Chronicle»:

Una de las hermanas enfermeras de Troyes. (hermanas de N. Sra. del Buen Socorro) sucumbió la semana pasada de un ataque de histeria bajo circunstancias de un heroísmo extraordinario.

Segun refiere la «Gazette hebdomadaire» hace un mes, la hermana Simplicia tenia á su cuidado algunos niños pequeños convalescientes, el mayor tenia solo ocho años, que acompañaba á un paseo cuando fueron repentinamente asaltados por un perro de ganado, de cuyas quijadas corria abundante baba y quien los atacó furiosamente.

Ella vió al instante el peligro en que estaban los pequeños confiados á su cuidado, y resueltamente se interpuso entre los niños aterrorizados y el perro, que excitado por los gritos de los niños se esforzaba para lanzarse contra ellos. Entonces tuvo lugar un espléndido acto de abnegacion. Protegiendo con su cuerpo á los pequeños que se asian á sus enaguas, esta valiente jóven se arrojó valerosamente sobre el perro, y por diez minutos le asió fuertemente y metió su puño en la boca del perro para impedirle morder á sus angelitos. Algunos campesinos que á la sazón pasaron apalearon al perro y le dieron muerte.

En seguida se vió que la hermana tenia 15 profundas heridas en sus manos y en su brazo, y desgarrada una arteria importante que habia sido herida; curáronse sus heridas con el mayor esmero; se le pusieron ligaduras, y por algun tiempo despues de su vuelta á Paris se abrigaban algunas esperanzas de que podria evitarse el terrible fin que se temia con tan sobrada razon.

No fué así: el Jueves se presentaron los pasmos faringeos, los vómitos, y la hidrofobia con todos sus síntomas característicos y la hermana Simplicia murió de esta enfermedad tan fatal y tan terrible, hallando consuelo en la certidumbre de haber salvado, á precio de su vida, los cinco angelitos que le habian sido confiados.

Sobre estos rasgos de heroísmo apenas pueden hacerse comentarios. Su memoria es un título de gloria á las familias á quienes los autores pertenecen, y representan á los ojos de todos el espíritu de sacrificio y abnegacion en su mas sublime expresion.

Y añade el mismo periódico: En otra columna publicamos una relacion sacada del «Times» del heroico sacrificio que de su misma persona hizo una hermana de la Congregacion de «Nuestra Señora» del Buen Socorro, para defender algunos pequeños niños confiados á su cuidado contra un perro rabioso. La Orden á que pertenece esta animosa Señora tiene una rama en esta ciudad, cuyos

miembros consagran su vida á socorrer las necesidades de sus semejantes, cuando están enfermos, y en los sufrimientos de una manera modesta y sin el mas pequeño alarde; pero sin embargo no esconden de un todo su luz á la admiracion y respeto el modo tan activo en que ellas se mueven en silencio.

Todos aquí conocemos de vista esas figuras enlutadas cubiertas las cabezas con lienzos blancos como la nieve; mas pocos de nosotros conocen algo del bien que hacen, de la asistencia cariñosa y paciente con que se apresuran á dispensar á la primera indicacion de sus semejantes doloridos sin esperanza ó deseo de ninguna recompensa. Los que de hecho han necesitado sus servicios pueden dar testimonio de la dulzura, esmero y paciencia de las hermanas en el cuidado de los enfermos. Aunque no se les haya ofrecido ocasion para dar prueba del heroísmo que demostró Sor Simplicia, con todo estamos seguros que ese mismo espíritu de abnegacion y fe que anima á nuestras hermanas en su vida de diaria caridad y misericordia las fortalecerá en la hora de mas terrible prueba en el desventurado caso que fuesen llamadas á sobrellevarla.

Gacetillas.

—**Utilísima.**—Se ha empezado la colocacion de rótulos con el nombre de las calles en los faroles de cada esquina. Los forasteros y los que no lo son, todos agradecemos esta mejora, que ha de producir excelentes resultados.

—**Asuen puesto.**—Entre las provincias de España que hasta hoy han presentado mayor número de productos para la exposicion de Paris, figura en primer lugar la de Córdoba, y continúan despues las de Salamanca, Valladolid, Logroño, Tarragona, Cáceres, Murcia y Valencia. Escusado es decir con cuanta satisfaccion vemos en los periódicos esta noticia.

—**El vigia.**—Va á erigirse en Covadonga un templo monumental. La historia consus grandezas—alienos á España dá.

—**Cuadros vivos.**—La célebre compañía danesa que ya ha llegado á esta capital cuenta con un crecido personal, entre el que figura el bello sexo dignamente representado, á juzgar por las fotografías que anteanoche llamaban la atencion de los concurrentes al teatro Principal. Esta noche dará su primera representacion, segun en su lugar publicamos; y á juzgar por la gran fama de que vienen precedidos y por el efecto causado en todas las principales poblaciones de Europa, y últimamente en Sevilla donde se han visto favorecidos con la presencia de S. M. y demas personas reales residentes en la capital vecina, creemos que es un espectáculo digno de llamar la atencion y que será grande la concurrencia, mucho mas si se tiene en cuenta que tal vez esta noche ó mañana den sus únicas funciones.

—**Y siguen.**—En la calle Mayor

de San Lorenzo tuvo lugar anteanoche un escándalo de primera clase. Eacusado es decir que la egecucion estuvo encomendada á dos mujeres, las que se insultaron hasta no poder mas, se tiraron del pelo hasta el punto de perder una de ellas un rizo, é hicieron otros mil primores. No faltó público que jaleara.

—**Un suceso.**—Hace pocas noches que un jóven amigo nuestro, al pasar por la plazuela de don Gerónimo Paez advirtió que una persona decentemente vestida que estaba parada en ella empezó á seguir sus pasos. Alijeró entrando por la cuesta de Peromato, y entónces vió que el que lo seguia alijeraba tambien. Comprendió que se las venia con un aficionado á lo ageno, y no hallándose en disposicion de sostener con él un furioso combate, dijo «piés para que os quiero,» y corrió seguido del hombre, que tambien corria, hasta que llegando á su casa pudo penetrar en ella y cerrar la puerta, contra la que vino á estrellarse su perseguidor. Algunos minutos despues todo yacia en calma.

—**Lo celebramos.**—Nuestro excelente amigo el Sr. Marqués de la Vega de Armijo, que hace pocos dias recibió una contusion en una pierna á consecuencia de una caída por la escalera de su casa, se encuentra ya muy aliviado. Celebremos su pronto y total restablecimiento.

—**Reidoso.**—Anteanoche fué preso y conducido á la cárcel un hombre que en completo estado de embriaguez escandalizaba en la plazuela de la Almagra é insultaba á cuantas personas veia. El mozo hace prodigios.

—**Ni sabe ni baja.**—Para la semana próxima es igual el precio de la carne de reses mayores y menores, ó lo que es lo mismo á cuarenta y ocho y treinta y cuatro cuartos la libra respectivamente.

—**Servicios.**—Se han publicado los servicios prestados por la guardia civil duran e setiembre último en la custodia de los montes públicos, que fueron: mil cuatrocientas ochenta y seis denuncias, dos mil veinte y dos delincuentes aprehendidos y cuarenta y seis mil novecientas ochenta y cinco cabezas de ganado denunciadas por pastar sin autorizacion.

—**Secetas.**—La compañía danesa—hara, segun yo me pienso,—que por ver los cuadros vivos—que en los bolsillos muertos.

—**Por las orejas.**—Así cayó ayer un hombre que bajaba montado en un burro por la Cuesta del Bailio, y que pagó caro el abuso de hacer entrar las bestias por las aceras.

—**Subasta.**—El día veinte y uno se subasta en el juzgado de la Rambia el lugar llamado Zofar, sitio de este nombre y término de Aguilar, por el tipo de cuarenta mil trescientas setenta y cuatro pesetas.

—**Memorias.**—Hoy.—1870.—Las Cortes constituyentes eligen rey de España al duque de Aosta.

—**Monedas.** Se ha autorizado la circulacion de dos millones seiscientas noventa y nueve mil quinientas cuarenta y nueve monedas nuevas de bronce de diez céntimos de peseta, que ostentan en el anverso la real effigie, procedentes del establecimiento monetario de Barcelona.

—**Monedas.**—En la casa-cuartel de la Guardia civil en esta capital se subasta el día treinta la construcion de monturas y demás efectos de ellas que se necesitan para la fuerza de caballería durante cuatro años.

—**La noche.**—La empresa del Teatro Principal ha conservado á su abono las rebaja hecha en el abono de las localidades, al aumentar los precios para las funciones de la compañía danesa.

—**Relaciones.**—Hasta el diez de este mes se admiten en Lucena las relaciones de propietarios, colonos y ganaderos para rectificar el amillaramiento.

—**Escuelas.**—Se ha dado cuenta á la Superioridad de la toma de posesion del maestro de adultos de Priego y de los de Palenciana y Zamoranos.

—**Sección minera.**—Se han solicitado treinta pertenencias de la mina de plomo «Virgen de Gator segundá», situada en la Aljabara, término de Hornacuhuelos.

—**Yegua.**—Ha sido robada una escoba de esteos en el término de Pozoblanco.

—**Gloria española.** El día doce se verificó el acto de colocar la primera piedra del templo monumental de Covadonga, habiendo asistido las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de la provincia de Oviedo.

—**A extra.**—No ha habido licitadores en la subasta anunciada para el arrendamiento de la bellota y pastos del monte del Rosal, pertenecientes á las Escuelas pias de Córdoba.

—**Causes.**—Se ha mandado sobreseer la instruida en Priego contra el alcalde que fué de aquella villa por distraccion de fondos del pósito para movilizacion de voluntarios en mil ochocientos setenta y tres.

—**Sépac.**—En Posadas ha sido robada uno de estos días una escopeta vizcaína con punto y abrazaderas de plata, y construida en Eivar, segun la inscripcion que tiene en el cañon.

—**Actas.**—El «Boletín oficial» del día seis publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Lucena durante el mes de Febrero último.

—**Férvida.**—A las cinco de la tarde del lunes fué conducido en Málaga á la última morada el cadáver del señor don Manuel Maria Polo, abogado de aquel ilustre colegio, y conocido y estimado literato. Nos asociamos á los que deploran su muerte.

—**Matas.**—El mercado de aceite comienza en Málaga á animarse. Las entradas menudean y los precios tienden á la baja. El martes se cotizaba á cuarenta y cinco reales arroba en puertal.

—**Seguridad.**—Tambien la diputacion de Valladolid ha acordado aumentar la guardia civil destinada en aquella provincia á la custodia de los campos.

—**Piazas.**—Están vacantes la plaza de arquitecto de la Diputacion de Zamora, con dos mil quinientas pesetas, y una de las dos de médico municipal de Sonseca, que se solicitarán en el término de treinta días.

—**Gas.**—Parece que el ayuntamiento de Antequera trata de establecer en aquella ciudad el alumbrado por

270
afectuosa que de costumbre, no podía evitarse el detestarla en el fondo de su corazón por haberle arrancado á los dulces pensamientos que le habia dejado el adiós de la señorita de Walbrun. La involuntaria comparacion que hacia entre Juana y la antigua actriz, no era, preciso es confesarlo, ventajosa para esta última.

Sin embargo, al cabo de algunos minutos, compadecido de la dolorosa posicion de la pobre mujer, no pensó mas que en encontrar un medio para sacar á Eloisa de sus apuros. Los médicos habian ordenado á la señorita Damirol pasar el otoño y el invierno en Italia ó al menos en el mediodía de la Francia.

Esta era la última esperanza de la pobre jóven, que se sentia morir y que se creia segura de recuperar su salud y belleza bajo un cielo mas benigno.

Desgraciadamente necesitaba no solo el dinero indispensable para el

275
Así llegó á perder cuarenta y tres mil francos.

A las siete de la mañana entró en su casa cansado y furioso contra sí mismo.

A pesar de la fatiga, estaba demasiado preocupado para dormir. Se dejó caer en una butaca y se puso á buscar el medio de realizar inmediatamente los cuarenta y tres mil francos que le eran indispensables para pagar á las veinte y cuatro horas su deuda de juego, al mismo tiempo que los diez y seis mil que necesitaba por otra parte.

Despues de pasar revista á todas las personas á las que podia dirigir se con alguna esperanza, Julian no vió á otro que á Mr. Bonin que pudiera procurarle tan fuerte suma en el plazo deseado. La cuestion era saber si el agente de negocios consentiria.

El recuerdo de lo que Laramée le habia dicho relativamente á los negocios de los Bonin y á su mala fe,

274
Gracias á los usureros, á los que nuestro aturrido habia recurrido antes de su mayor edad, la mayor parte de los bienes que poseia personalmente estaban ya hipotecados, lo que hacia muy difíciles los contratos de este genero.

Mientras que se paseaba en el boulevard reflexionando en el medio de salir del apuro, encontró algunos amigos que le llevaron al casino. Las partidas de luego no tardaron en empezar.

Mr. de Maupiarre se puso á jugar con la vaga esperanza de ganar una veintena de miles de francos y hacer frente con ellos á las necesidades que le rodeaban.

Despues de haber perdido cuanto llevaba en la cartera, es decir, dos ó tres billetes de mil francos, continuó jugando bajo palabra, esperando, segun el bello raciocinio que se hace siempre en tales circunstancias, que la suerte se cansaria al fin de perseguirle.

271
viaje, sino que tambien el necesario para satisfacer á sus acreedores antes de partir.

Vivamente conmovido por el dolor y las lágrimas de su antigua amiga, Julian cedió como de costumbre á las inclinaciones de su corazón y prometió remediarlo todo. La pobre jóven, á la que esta promesa abria el cielo, se arrojó al cuello de Julian y le dió las gracias con efusion.

Por un movimiento instintivo que probaba cuán presente estaba á su corazón el recuerdo de Juana, Julian separó dulcemente el brazo de la señorita Damirol y le renovó promesa de enviarle los nuevos mil francos que le eran indispensables para realizar su viaje á Italia. Ese arde peculiar á las personas que sufren del juego, Eloisa habia querido partir al día siguiente. No estuvo satisfecha hasta que Julian le dió su palabra de honor de que recibiria dentro de dos ó tres días lo que le habia prometido.

SECCION DE AVISOS.

5. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, anarqor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones actuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Plu-kow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Warzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 15 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes-Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden a desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energia y vigor á las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritacion.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Realizacion de plantas. En el jardín de Srn Juan de Letran, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras, Evénitus para perfil á 100 rs. el millar.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escritores Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de arrendamientos á recibir. 26

Almoneda. Se hace de varios muebles, macetas, lámparas y jardineras, en la calle de Alfonso 42, núm. 60. 26-5

Aviso. En la calle de la Palma, núm. 13, fábrica de paños de Regina, se vende leche de cabra, pura, por cuenta del cosechero, á seis cuartos el cuartillo. 26-5

Arrendamiento y venta. En la calle Pedregosa número 22 se da razon del arrendamiento desde el día de una casa sita en la calle de Alfayatas núm. 3, por el precio módico de cinco duros mensuales; como así tambien de la venta de unas magníficas puertas de madera de Segura para calle, barriles de vino y aguardiente de media á dos arrobas de cabida, rejas y puertas. 26-5

Almoneda, en la calle Cas-
tilla núm. 5. 26-5

JARABE y PASTILLAS DE BLAYN Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 20 años por los mejores médicos de París, curan los resfriados, gripa, los coqueles, males de garganta, catarro pulmonar, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Vendidos á 1, 50, 2, 3 y 4 rs. con envase, farmacia en París, 7, Marché Saint-Honoré. Depósito general en Madrid J. Bouché.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicametos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó epilation, en las Eserófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Le toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Presio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.
Un año de crédito

Dirigense catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Miserico dia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Beria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arsenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 25.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso I 41.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Ceruela	Real 15.		
Gerona	Plaza de la Constitucion 10.		
Huelva	Concepcion 12.		
Lérida	San Antonio 9.		
Madrid	Carretas 35.		
Málaga	Duque de la Victoria 1.		
Palma	Boisieria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sci 20.		
Agujas á 4-80 rs. va. docena.			

ENFERMEDADES DEL PECHO
Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX
Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Valenciennes, 45
Y además en todas las principales Farmacias.

BAZAR SEVILLANO
DE RAMOS Y MORENO.

GRAN SURTIDO EN CARTUCHOS PARA ESCOPETAS sistema Lefauchaux y fuego central, DE ELEYS BROTHERS, LONDRES.

Rebaja de precios.
Cartuchos Lefauchaux pardos, calibre, 16 á 18 rs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 10, 12, 14, 16, 20, 24 y 28. —Los hay cargados con excelente pólvora inglesa.

Tetuan 8 y Lombardos 1.

Cascarilla Americana

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y esbellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y concien hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 13, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con instrucciones para usarlo.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico del Dr. Josephson, hace desaparecer en menos de un minuto las mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. Toda la prensa de París está unánime en reconocer que la «Anisina Marc» constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor. París: Josephson y Compañía, 99, rue Richer. Madrid: Compañía Ibero-Universal, Preciosos, 74, dup. piso 4.º.—Córdoba: D. Francisco Avilés.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas. CAMPO DE MADRE DE DIOS y CARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones adulterio son los siguientes,
Jabon verde Fuensanta. 1.º 36 rs. arroba.
Id. blanco hueso Matilde. 4.º 40 id. id.
Los derachos de puertas son de cuenta de la fábrica.
Las cerillas á precios convencionales.

Pérdida. El martes trece se ha extraviado un paquete con seda y gacones de hacer enesge inglés, desde la Librería, Fernando Colon, Tundidores al comercio de los Sres. Perez, y Reparteria y Carreteras. Se replica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la calle Carreteras núm. 37, donde se le dará una gratificación. 26-2

Gran barato granadino. Situado calle Ambrosio Morales frente á la cuesta de los Gabachos.

En este establecimiento hay un grandioso surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y además un sin número de artículos que la falta de espacio nos priva en numerar. 26-2

Aviso. En el establecimiento de Antonio Morado, Esparteria número 10, se han recibido los géneros siguientes: Ratinas, Edredones, Elasticones, paños negros y café, paño para manteos, cobertores, bayetas y camisetas de todas clases á precios sumamente arreglados. Se confeccionan ternos por sastres muy acreditados, desde 420 reales en adelante, ó sea chaqueta y polsera 90 reales y pantalón 30 reales, pañol desde 90 reales en adelante, siendo el género á elección del comprador; tambien se confeccionan camisas y calczoncillos desde 6 y á en adelante. 6-2

Leche pura de cabra. Desde hoy se vende por el propio dueño y á cinco cuartos el cuartillo, plazuela de los Carrillos y calle de los Lebrados. 26-5

Pérdida. En la noche del día siete del corriente se perdió una sortija de oro con oro estrecho, que contiene algun pavo y tres diamantes, desde la confitería Suiza á la casa calle de la Panadería núm. 41. La persona que la haya encontrado y guste entregársela en referida casa se le gratificará. 26-3

ANUNCIO. En la calle de Guadamar núm. 5, casa de D. Rafael Castroverde, se compran cupones del 3 por 100 interior desde 72, 74, 77, primer trimestre del 78, y el exterior hasta Diciembre del 76 y 77.—Cupones de la Caja de Depósitos, id. de ferre carriles, id. deuda amortizable del 2 por 100 de Junio del 77 y enero del 78.—Resguardos al portador de la Caja de Depósitos, id. de Depósitos de dicha Caja sin liquidar.—Facturas del empréstito de 175.000.000, id. recibos emitidos del mismo; id. de los nueve décimos; recibos del 3 por 100; papel requisa de castaños; libramientos de Fernando Pó; así como tambien se compran Bonos del Tesoro que los desea para pagos de Bienes Nacionales.

Estas operaciones se hacen todas al contado con medio por ciento mas del precio que corra en esta plaza. 18-3

Jardín de Padres de Gracia. Venta de Eucalyptus en macetas de toda clase de plantas de acacias, papeleros, alisos para pasos. Palmas á 5 reales arroba. 26-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de media casa y por habitaciones; calle sin salida Marques de Villar núm. 8. En la sombrereria de las B. B. B. dan un rasgo; tiene cuadro y tres patios, y pozo con agua abundante; el precio á rá arreglado. 26-5

Acogidos. En la dehesa de Perdelias, en las ventas de Alcazar de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benameji, se admite ganado caballar y vacuno. Puede tratarse en casa de su administrador D. José Fernandez Chorot, calle de la Palma núm. 5. 26-5

Almacén de cobre en planchas de todos números; paños de cobre en negro y galvanizado de todos gruesos; planchas de plomo; id. tuberia de hierro; depósito unico en Córdoba de planchas de zinc de todos números á precio de fábrica, y todo lo perteneciente á cañonería. Esta está ubicada en la plazuela de la Almoneda núm. 24. Tambien hay rejas de arvizoninas. 26-5

Pérdida. El día trece del corriente ha desaparecido de Tarragona, llanos de la Albalá, una yagua blanca, mas de la marca, dos aperabanas labradas, herrada en la espalda izquierda. La persona que sepa su paradero y quiera entregársela en la muerte de los Cipriani recibirá una gratificación. 1-

Interesante. Se ha establecido en Madrid una Agencia para reclamar al Estado y cajas de Ultramar los alcances, premios de enganche y pensiones viudas para todos los inutilizados y invalidos en campaña, así como en Cuba y Puerto Rico. Del mismo modo los paisanos y voluntarios que hoy han sido fusilados muertos por el cólera ó otras enfermedades. En la calle de San Pablo núm. 19 daré razon. 26-5

AVISO al público. Tengo la satisfacción de anunciar á mis parroquianos que obra en mi poder una gran remesa de tintas de varias clases, tanto para copiar como para escribir, y botas chinas de cartula y varios colores, y tambien hay para sellar, con gr. sa y via eta. Dichas tintas son Inglesas, lo mas bueno que se puede ver; he estado en el extranjero con el papel de Juan Fero, Aya de mente 40. 26-5

Pérdida. El jueves quince del acta se ha perdido un galgo de color blanco y con manchas negras. Se dará una buena gratificación á quien lo presente en la calle de la Fuensanta núm. 44. 26-5